

## Montée et descente

Nous appelons le temps du Carême une montée vers Pâques. Jésus monte à Jérusalem pour y livrer sa vie au temps de la Pâque. Les évangélistes nous décrivent Jésus comme résolu à vivre ce chemin que le Père l'invite à parcourir. Mais il est aussi traversé par les doutes. Est-ce bien ainsi que le message d'amour du Père doit finir ? Le Fils de l'Homme doit-il y laisser la vie pour que l'humanité vive de la puissance d'un amour divin indestructible ?

La montée de Jésus vers la Pâque est aussi sa descente dans l'angoisse, dans la désespérance, dans la torture et la passion. Jésus mesurera combien l'homme est fragile. Il est tout aussi bien capable des plus grands actes d'héroïsme comme des plus grandes actions abjectes. Il peut monter très haut dans le don de soi comme descendre au plus bas dans la destruction des autres et de soi-même.

En ces jours, où nous mesurons avec horreur les abominations commises par des prêtres envers des proches, nous ne pouvons que demander à Dieu la grâce de la purification. Que Dieu descende en nous pour nettoyer nos enfers. Puisse la justice des hommes faire la lumière sur les comportements de ceux qui ont abusé de la faiblesse des autres.

Comme nous y invite Mgr Georges Pontier et le Conseil Permanent de la Conférence des Évêques de France, laissons-nous bouleverser et bousculer par l'écoute des victimes et le travail à accomplir avec elles.

N'oublions pas l'immense majorité des prêtres et des consacrés qui vivent leur engagement au service de l'Évangile et de l'Église. Ils servent le monde pour que nous luttions pour la dignité de tout homme et de toute femme.

De même que le Christ s'est mis en chemin vers la Pâque, engageons notre propre Pâque. Maurice Zundel nous invitait à laisser la lumière du Christ pénétrer au plus profond de nos ténèbres pour les amener au feu purificateur de Dieu.

Que la préparation à Pâques soit un chemin de retournement vers Dieu et vers les autres. Que le Seigneur nous garde de tout mal et que nous prenions les moyens de ne pas succomber à la tentation.



† Jean-Luc Bouilleret  
Archevêque de Besançon

+ Jean-Luc Bouilleret